



Association Ganesha Suisse

Josiane Perrier Cathomen, Présidente

P.a. Sarah Perrier

1032 Vufflens-la-Ville

Mobile : 078/783 15 60

Email : josy.perrier.cathomen@outlook.com

www.associationganesha.org

Fondation Vision for All

P.a. Prof. André Mermoud

Swiss Visio Monchoisi

Ave Antoine-Michel-Servan 38

1006 Lausanne

RAPPORT CAMP OPHTALMIQUE 2021

Bien cher Professeur Mermoud,

Ce 10^{ème} camp ophtalmique s'est déroulé pour la première année dans les locaux du Centre de santé Mara Mosca. Des difficultés relationnelles avec le Head Master ad interim, Monsieur Krishna Yadav, gérant l'école SRSS, survenant régulièrement, et étant encore plus virulentes depuis l'apparition du Covid-19, nous avons décidé de ne pas lui demander l'autorisation d'utiliser « ses » locaux !

Le lundi 22 novembre, nous recevions les adultes, dès 8h le matin. Le team des médecins de l'Eye Sagarmatha Choudhary Hospital de Lahan nous avaient précisé arriver à 8h. . . . mais comme d'habitude, ils ne furent présents que dès 9h30. Le temps de changer la disposition des salles que nous avons par ailleurs aménagées selon les habitudes prises les années précédentes dans les salles de classe, d'installer les appareils, de prendre le thé et grignoter quelques biscuits une habitude népalaise . . . ce n'est finalement qu'à 10h15 que les consultations ont débuté !

Ce sont 41 femmes et 32 hommes qui se sont présentés, ainsi que 7 fillettes and 5 garçons de moins de 18 ans, qui eux, bénéficient de la gratuité de l'inscription au camp, même s'ils ne sont pas inscrits dans nos écoles. Ce nombre peu élevé par rapport aux 9 camps déjà réalisés s'explique car 5 semaines auparavant, la Fondation népalaise Mithila en avait organisé un dans les locaux de l'école de Barmajhiya (située à une dizaine de kilomètres de chez nous), puis trois semaines avant notre camp, un autre était organisé par le Eye Choudhary Hospital également dans une école située à moins de 5 kilomètres de notre Centre de santé !

J'ai demandé à l'équipe médicale de nous avertir, dorénavant, de l'organisation de camps dans les environs, afin que nous puissions coordonner tous nos efforts ! Je ne suis pas certaine que ma demande ait été entendue

A la fin de la journée, ce sont 22 personnes (18 femmes et 4 hommes) qui devaient se faire opérer de la cataracte. Ils ont tous été emmenés à l'hôpital le mardi 23 novembre, opérés le mercredi 24 novembre, et ramenés chez eux le 25 novembre par notre responsable des camps, Madame Anita Chaudhary.

Trois personnes souffrant de douleurs post - opératoires sont restées en observation un jour de plus à l'hôpital, mais elles ont pu regagner leurs maisons par leurs propres moyens, accompagnées d'un membre de leur famille. En effet, pour tout déplacement à l'hôpital (et pour quel que soit le problème, non seulement pour le Eye Choudhary Hospital, un membre de la famille doit être de la partie, afin de s'occuper du patient !). Les frais de transport sont pris en charge.

Comme pour les années précédentes, et avec votre permission, nous avons offert à l'équipe des médecins, la possibilité d'opérer 127 patients supplémentaires de la cataracte. Nous avons dû constater que le prix des opérations a plus que doublé cette année ! Il est fixé actuellement à Nrs 2'500.-, soit CHF. 20.-.

Le mardi 23 novembre, sur nos 557 élèves, 437 écoliers ont été contrôlés ainsi que les 21 petits Montessoriens. Ce sont 229 filles et 208 garçons qui sont passés entre les mains des médecins. Parmi eux, 12 ont été emmenés à Lahan le samedi 27 novembre. Notre infirmière s'est chargée de 7 d'entre eux avec leur parent accompagnateur, pour raison d'âge, et personnellement je me suis occupée de cinq des plus âgés (15 à 17 ans).

L'un des enfants, Shyam Narayan Thakur, 14 ans, du village de Mainakaderi, a dû subir lui aussi une opération pour un DCR (diagnosis chronic inflammation of lacrymal passage). Il est resté 3 jours à l'hôpital. Sept étudiants doivent porter des lunettes et quatre d'entre eux devront subir un contrôle complémentaire dans 6 mois.

C'est évidemment une satisfaction renouvelée chaque année de pouvoir traiter nos villageois. Un tout grand merci de nous permettre de continuer, année après année, à soulager tant de maux !

Je reste à votre disposition pour tout complément d'information et vous envoie, cher Professeur, mes très amicales pensées.

Association Ganesha Suisse



Josiane Perrier Cathomen, Présidente

Vufflens-la-Ville, 26 décembre 2021

Décompte du camp ophtalmique 2021

Libellé	Nrs	CHF
Impression posters, flyers et dossiers sanitaire des étudiants	8'720.-	69.76
Produits de nettoyage et sanitaires (désinfection des mains et masques)	2'680.-	21.44
Engagement 2 étudiantes pour enregistrement des patients, 2j	1'500.-	12.
Nourriture pendant le camp au Centre de santé (2j / 29 pax)	7'460.-	59.68
Paiement des patients	6'100.-	48.80
Déplacements en bus pour les adultes (pour 45 personnes)	21'500.-	172.-
Déplacements en bus pour les étudiants (22 personnes), y compris retour en bus pour les opérés « retardataires »	18'500.-	148.-
Déplacements à l'hôpital de Lahan pour Anita Chaudhary	1'090.-	8.75
Laboratoire, pharmacie et test antigénique	2'250.-	18.-
Médicaments donnés à l'hôpital aux personnes opérées	5'080.-	40.64
150 opérations de la cataracte	375'000.-	3'000.-
Lunettes de soleil remises aux 150 opérés à l'hôpital	24'000.-	192.-
Lunettes remises aux étudiants à l'hôpital	9'000.-	72.-
Opération DCR pour Shyam Narayan Thakur	12'000.-	96.-
Nourriture à l'hôpital pour les patients, les étudiants et leurs accompagnants	66'300.-	530.40
Contrôle des 7 enfants portant des lunettes et un opéré après 6 mois	18'000.-	148.-
Total du camp	566'980.-	4'535.84

Le change de la roupie népalaise est actuellement de Nrs 125.- pour un franc suisse.

La majoration de CHF. 605,24 entre les camps de 2019 et 2021 s'explique du fait que les opérations ont été drastiquement augmentées (de 150% !). Cette augmentation n'a été qu'en partie compensées par un taux de change très favorable (Nrs 110.- pour un franc suisse en 2019, Nrs 125.- pour un franc suisse actuellement).

Comme les années précédentes, nous vous remercions de tout cœur de votre prochain versement sur le compte bancaire du Centre de santé Mara Mosca ci-dessous :

Everest Bank Limited
Kanchanpur Branch

Kanchanrup Municipality
Saptari district
Nepal

Bank account N° : 04710105200007

Community Health Care Centre Mara Mosca
Banrait Tole - Barmajhiya 9
Saptari district
Nepal

Signatures : Anita Kumari Chaudhary, Rupesh Kumar Yadav and Josiane Perrier Cathomen

Remarque : ces trois noms doivent être mentionnés lors du versement

REPORTAGE PHOTOS



**Bien avant l'arrivée des médecins, nos patients . . . patientent !
Et Anita, notre responsable administrative, est déjà fatiguée !**





Le pharmacien est installé à l'intérieur du HCC et distribue ses médicaments aux patients qui attendent à l'extérieur



Ces dames sont toujours habillées de sari aux couleurs magnifiques, régal des yeux, en l'occurrence !



Vieux et jeunes gardent le sourire pendant les divers examens et tests pour déterminer leur degré de vision. Cette année, avec l'exigence du port du masque, les échanges visuels deviennent encore plus importants !



L'équipe en cuisine s'affaire, le service est assuré par Kudan, sous l'œil vigilant de Ganesh !



Anciennes techniques de coupe, rabotage, limage des verres à adapter aux montures choisies !





A l'hôpital de Lahan, nous allons surtout patienter. Dans des conditions de promiscuité - en cette période de pandémie - extrêmement angoissantes, c'est pourquoi, dès que possible, nous sortons des salles surchargées de patients. C'est samedi, journée consacrée aux enfants, souvent accompagnés de deux parents qui envahissent les espaces très restreints des salles d'examens.



Le port du masque a été imposé, mais notre chauffeur en a assez ! Il faut dire que la température de plus de 30° nous fait transpirer sous cet emplâtre !



C'est la cohue pour choisir et obtenir les montures des lunettes, sur lesquelles seront adaptés les verres.

Ces demoiselles sont tout sourire, alors qu'elles viennent de patienter plus de 3 heures pour obtenir leurs premières paires de lunettes. Je leur explique qu'elles doivent les porter, et que si ce n'est pas le cas, nous demanderons à leurs parents de nous les rembourser. . . . Il faut toujours une carotte et un bâton au Népal. Lorsque les choses sont gratuites, malheureusement, elles ne sont pas prises au sérieux et délaissées.





Les héros du jour sont fatigués. . . . ou début de romance ?
Dès notre arrivée au village, le preux chevalier repoussera Ranju : cela ne se fait pas d'être vu en tendre compagnie !

